
   

平成 30年 第 14回教育委員会 会議録 

 

 

日 時  平成 30年 11月 28日（水） 午前 10時 

 

 

場 所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

 

活 動 報 告  11月活動報告 

及び行事予定  12月行事予定 

 

 

議    案  第 21 号 平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教育費関

係について 

        第 22号 野々市市公民館条例の一部を改正する条例について 

        第 23号 にぎわいの里ののいち条例について 

        第 24号 公の施設に係る指定管理者の指定について 

        第 25号 公の施設に係る指定管理者の指定について 

 

 

報    告  １ 平成 30年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について（教育総

務課） 

        ２ 平成 29 年度問題行動･不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結

果について（学校教育課） 

        ３ 平成 31年成人式について（生涯学習課） 

        ４ 平成 30年度思春期子育て講座実施要項について（  〃  ） 

 

 

そ の 他 



   

出席委員 

 教育長                 堂坂 雅光 

  教育長職務代理者             松野 勝夫 

委員                   松本 哲幸 

〃                                 宮川 美保子 

      〃                   髙桑 奈美 

 

欠席委員 

     委員                  安嶋 是晴 

 

出席した事務局職員 

教育文化部長                大久保 邦彦 

教育委員会事務局参事兼学校教育課長   松田 英樹 

教育文化部次長兼生涯学習課長      横山 貴広 

     教育総務課長               塩田  健 

     文化課長                田村 昌宏 

     スポーツ振興課長            清水  実 

     学校教育課参事兼課長補佐        中野 賢一 

教育総務課課長補佐           前川 賢吾 

     教育総務課庶務係            北  淳史 
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議  事 

 

 

開会 （午前 10時８分） 

 

堂坂教育長  おはようございます。早いもので残り１月で新しい年を迎える、そんな時

期となり、慌しくなってきました。11 月１日の学びの杜ののいちカレード

１周年記念では、皆様にご参加をいただきありがとうございました。あの

時に展示をしました末松廃寺跡から出土した「女子像が線刻された土製品」

については、約 1,800 人に及ぶ非常に多くの方が見に来られました。これ

からの末松廃寺はいろいろな発掘で、姿が見えてくるかと楽しみな面もあ

ります。野々市市の史跡だけではなく、注目を集める場所になるかと期待

もしています。また、本日は後ほどにぎわいの里ののいちカミーノの現場

をご視察いただこうと思いますので、よろしくお願いいたします。 

       本日は安嶋委員が所用のためご欠席となります。 

       本日は議案が３件、報告４件とご案内しておりましたが、追加議案として

２件、議案第 24号「公の施設に係る指定管理者の指定について」及び議案

第 25号「公の施設に係る指定管理者の指定について」がお手元にございま

すので、よろしくお願いいたします。 

       それでは本日の議事録の署名を宮川委員と髙桑委員にお願いいたします。 

まず始めに「11月活動報告」から報告いたします。 

堂坂教育長  「11月活動報告」説明。 

       （説明の概要） 

       10/30 定例校長会議 

       11/1  学びの杜ののいちカレード１周年記念セレモニー 

       11/9  小学校音楽会 

       11/14 深圳小学教育交流訪問団結団式・出発式 

       11/17 第６回図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

 

堂坂教育長  11月活動報告は以上であります。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特にないようですので、活動報告は以上で終わります。 

次に「12月行事予定」について説明をお願いします。 

大久保部長  「12月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

  12/1 にぎわいの里ののいち カミーノ現場見学会 
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  12/1 野々市市ソフトボール連盟表彰式・納会 

  12/4 平成 30年第４回（12月）市議会定例会本会議（開会） 

  12/5 学校訪問（富陽小学校） 

  12/5 石川県勤労者文化協会 50周年記念行事 

  12/5 「東アジア文化都市 2018金沢」閉幕式典 

  12/8 青少年問題研修会 

  12/11 市議会本会議（一般質問 ） 

  12/12 市議会本会議（一般質問 ） 

  12/12 学校給食懇談会 

  12/13 予算決算常任委員会 

  12/15 柴山昌彦文部科学大臣講演会 

  12/17 庁議 

  12/17 教育福祉常任委員会及び予算決算常任委員会教育福祉分科会 

  12/19 予算決算常任委員会 

  12/20 平成 30年第４回（12月）市議会定例会本会議（閉会） 

  12/20 第 59回美術家まつり 

    12/26 第 15回教育委員会 

  12/28 仕事納め式 

   

堂坂教育長  12 月行事予定について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いし

ます。 

       ないようですので、12月行事予定については以上で終わります。 

       次に議案審議に入ります。 

       まず議案第 21 号「平成 30 年度野々市市一般会計補正予算（12 月補正）教

育費関係について」説明をお願いします。 

大久保部長  「平成 30年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係について」

説明。 

       （説明の概要） 

       12月補正予算について 

        ・教育事業指定寄附金の増（教育施設整備基金へ積み立て） 

        ・電気料改定による教育委員会所管施設に係る光熱水費の増 

        ・新年度クラス増による机、椅子、給食関係等の必要備品の増 

        ・中学校部活動に係る全国大会等出場支援事業補助金の増 

・にぎわいの里ののいちカミーノのオープニングイベントに係る業務委

託料の増 

・末松廃寺跡発掘調査及び土地区画整理事業に係る賃金及び調査委託料
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等の増減 

             ・台風 27号によるじょんからの里マラソン大会の看板撤去及び再設置に

係る手数料の増 

 

堂坂教育長  議案第 21号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

       特にご質問等ないようですので、議案第 21号については原案のとおり提出

されることに異議なしでよろしいですか。 

       それではそのように取り扱います。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 22号「野々市市公民館条例の一部を改正する条例について」説

明をお願いします。 

大久保部長  「野々市市公民館条例の一部を改正する条例について」説明。 

       （説明の概要） 

       中央公民館及び野々市公民館の建て替えに伴う使用料等を改定するため。 

       施行日：平成 31年４月１日 

        

堂坂教育長  議案第 22号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

       それでは私から、料金を面積（１㎡）あたりに直すと、原案と改正案では

それほど大きな価格引上げ、または引下げはないということで考えればよ

ろしいですか。 

横山部次長  はい、教育長。 

堂坂教育長  横山部次長。 

横山部次長  原則として面積あたりに直すと、ほぼ他の公民館と同じ、また、旧来の公

民館と近いものとなります。今ほど大久保部長の説明でありました通り、

諸室の什器備品類については最新のものに更新しております。確かに他の

地区の公民館や、松任の市民工房「うるわし」に比べると、若干価格は高

いですが、それでも野々市市の施設で考えると社会教育に最も資する施設

ということで、カレードやカメリアより、少し価格を低く設定しておりま

す。だいたい面積あたりでいうと１時間あたり、平均 12～13円となってき

ます。調理室等特別な設備があるような部屋についてはもう少し高くなっ

てきます。 

堂坂教育長  これまでの設備の貸出し料金は。 

横山部次長  これまでもとっておりません。 

大久保部長  各町内会や各種団体、それから公民館を使っているサークルは全額減免で、
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これまでと同じでございます。その他、子ども会や PTA が使う場合でも公

民館の場合は全額減免となります。 

堂坂教育長  公益団体ということでよろしいですか。 

大久保部長  はい。公益団体です。 

横山部次長  こちらは要綱で定めております。 

大久保部長  追加補足で、その公益団体であってもフォルテを使う場合は、半額減免と

なり、半額は使用団体に負担していただいております。 

堂坂教育長  はい。他にご質問等ありませんか。委員の皆さんよろしいですか。 

       ないようですので、議案第 22号についてはこの案で提案されることに異議

なしでよろしいですか。 

       それではそのように取り扱います。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 23号「にぎわいの里ののいち条例について」説明をお願いしま

す。 

大久保部長  「にぎわいの里ののいち条例について」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 31 年４月１日に、新たににぎわいの里ののいちを開館するにあたり、

設置及び管理に必要な事項を定めるため。 

       施行日：平成 31年４月１日 

 

堂坂教育長  議案第 23号について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いしま

す。 

       私から、第２条（１）名称について（愛称 カミーノ）とありますが、カ

レードもこのような表記で条例が定められていますね。 

大久保部長  はい。全く同じ表記の仕方で定めてあります。 

堂坂教育長  愛称を含めた条例となっているということですね。にぎわいの里ののいち

という条例にした理由は、第３条で従前は（１）野々市市中央公民館と（２）

野々市市野々市公民館だけであったものを、（３）野々市市民活動センター

及び（４）いつもの広場、（５）にぎわい創出に資する施設が加わったこと

から、「にぎわいの里ののいち」という条例を新たに制定するということで

すね。 

大久保部長  はい。先ほどもありましたが、学びの杜ののいち条例と同じ形式で条例を

定めてあります。 

堂坂教育長  委員の皆様、以上でよろしいですか。 

       それでは議案第 23号について、異議なしということで取り扱いをお願いし

ます。 
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       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に議案第 24号「公の施設に係る指定管理者の指定について」及び議案第

25号「公の施設に係る指定管理者の指定について」説明をお願いします。 

大久保部長  議案第 24号「公の施設に係る指定管理者の指定について」説明。 

       議案第 25号「公の施設に係る指定管理者の指定について」説明。 

       （説明の概要） 

       次のとおり公の施設に係る指定管理者を指定したいので、地方自治法（昭

和 22 年法律第 67 号）第 244 条の２第６項の規定により教育委員会及び議

会の議決を求める。 

        ① 公の施設の名称及び所在地 

           議案第 24号：野々市市文化会館 

野々市市本町五丁目４番１号 

           議案第 25号：野々市市情報交流館 

                 野々市市三納一丁目１番地 

 

② 指定管理者に指定する団体 

           野々市市三納一丁目１番地 

           公益財団法人野々市市情報文化振興財団 

           理事長 粟   貴 章 

 

③ 指定の期間 

           平成 31年４月１日から平成 36年３月 31日まで 

 

堂坂教育長  議案第 24 号及び議案第 25 号について説明がありました。ご質問等ありま

したらお願いします。 

       特にないようですので、両議案について異議なしで取り扱いをお願いしま

す。 

       ≪ 承 認 ≫ 

堂坂教育長  次に報告事項に移ります。 

まず報告１「平成 30年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」

お願いします。 

塩田 課長  「平成 30年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 30年第４回（12月）野々市市議会定例会日程について 

12/4  議会開会 

        12/11  一般質問 
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        12/12  一般質問 

         12/20 議会閉会 

 

堂坂教育長  報告１について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特にないようですので、報告１は以上で終わります。 

       次に報告２「平成 29 年度問題行動･不登校等生徒指導上の諸課題に関する

調査結果について」お願いします。 

松田 参事  「平成 29 年度問題行動･不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果に

ついて」説明。 

       （説明の概要） 

       平成 29 年度問題行動･不登校等生徒指導上の諸課題に関する調査結果につ

いて、①未然防止及び②早期発見・早期対応、③再発防止の観点から適切

な指導が各学校において行われるように指導すると共に、施策に反映して

いくことで対応する旨を説明。 

 

堂坂教育長  報告２について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       特にないようですので、報告２は以上で終わります。 

次に報告３「平成 31年成人式について」お願いします。 

横山部次長  「平成 31年成人式について」説明。 

       （説明の概要） 

平成 31年野々市市成人式実施要項について 

        日 時：平成 31年１月 13日（日）午前 10時 00分から 12時 00分 

        場 所：野々市市文化会館フォルテ 

        対 象：平成 10年４月２日から平成 11年４月１日生まれの方 

 

堂坂教育長  報告３について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告３は以上で終わります。 

次に報告４「平成 30年度思春期子育て講座実施要項について」説明をお願

いします。 

横山部次長  「平成 30年度思春期子育て講座実施要項について」説明。 

       （説明の概要） 

深刻化する青少年の問題行動等についての対処方法や思春期の子どもとの

関わり方について、中学校入学説明会の機会を活用し、すべての保護者に

学習の機会を提供し、家庭教育力の向上を図る。 

実 施 校：野々市中学校及び布水中学校 

        実施回数：各中学校１回 
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        対 象 者：中学校入学前の子どもを持つ保護者 

        テ ー マ：思春期の子どもとの関わり方について 

 

堂坂教育長  報告４について説明がありました。ご質問等ありましたらお願いします。 

       ないようですので、報告４は以上で終わります。 

       その他事項に入ります。 

事務局から何かあればお願いします。 

塩田 課長  はい、教育長。 

堂坂教育長  塩田課長。 

塩田 課長  議会の方からご案内がありまして、例年、教育福祉常任委員会の委員さん

と教育委員の皆さんと「教育懇談会」ということで開催しております。今

年度についても、来年１月 21日（月）に開催したいということで、議会の

方からご案内いただいております。詳細につきましては、決まり次第ご案

内申し上げますが、昨年の日程から言いますと、午後５時頃から 30分程度、

教育長からご講義いただいております。未定の部分もございましたが、前

もって日程だけおさえておいていただけたらと思います。 

堂坂教育長  それでは委員の皆様、１月 21日（月）午後５時予定ということで、詳細は

後日ご案内いたしますので、よろしくお願いします。 

       その他ありますか。 

横山部次長  はい、教育長。 

堂坂教育長  横山部次長。 

横山部次長  それでは委員の皆様におかれましては、この後、にぎわいの里ののいちカ

ミーノの方へ視察に行っていただきますが、本日午後２時から文化会館フ

ォルテにおいて立志式を開催いたしますので、ご都合等お時間のある方は

ご臨席いただければと思っております。松野教育長職務代理におかれまし

ては、壇上にご登壇いただきますこと、ひとつお願い申し上げます。 

堂坂教育長  はい。他にありますか。 

       委員の皆さんから何かご発言ありますか。 

       ないようですので、２月の教育委員会の日程を決めたいと思います。 

       ≪ 日程調整 ≫ 

堂坂教育長  ２月 27日水曜日の午後２時から第２回教育委員会といたします。 

それでは会議終了後、にぎわいの里ののいちカミーノの視察にお願いいた

します。議会棟側に行けばよろしいのでしょうか。 

横山部次長  はい。議会棟側のロータリーに車をご用意しておりますので、そちらにご

乗車いただけたらと思います。 

松本 委員  自車で行ってもよろしいですか。 
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横山部次長  自車でも問題ないと思います。旧図書館の正面が駐車場になっております

ので、そこに駐めていただければと思います。 

松野 委員  駐めるところはありますか。 

横山部次長  駐車状況確認し、後ほどお知らせします。 

堂坂教育長  よろしくお願いします。 

それでは、以上で第 14回教育委員会を閉会いたします。ありがとうござい

ました。ご苦労様でした。 

 

 

閉会 （午前 10時 56分） 


